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中共中央總書記習近平昨日在北京會見來訪的

日本公明黨黨首山口那津男。山口那津男向習近

平轉交了日本首相安倍晉三的親筆信。在中日關

係最敏感的時期，中方以最高規格接待日本執政

聯盟之一的領袖，既是對日本長期推動中日友好

人士的禮遇，也顯示中方高度重視中日關係，釋

出改善兩國關係的善意和誠意。中日友好符合兩

國人民的利益，安倍政府應積極回應中方的善意

和誠意，拿出具體行動與中方相向而行，努力打

破僵局，令中日重修舊好。

釣魚島自古以來就是中國的固有領土。目前中

日關係惡化，責任完全在於日本「國有化」釣魚

島，破壞兩國老一輩領導人達成的「擱置爭議」

默契，而且日本至今仍強硬地堅持釣魚島不存在

主權爭議。但即使在這樣的形勢，習近平作為中

方最高層領導仍然會見來訪的山口，並接收安倍

的信件，是向日本和世界表明，中國作為一個泱

泱大國，是一個熱愛和平的國家，一直重視中日

關係的改善與發展，無意製造東亞緊張局勢。這

也顯示中國從未關上雙邊對話的大門，願意與日

方通過對話來解決爭端，改善兩國的關係。會見

中習近平強調，中方在釣魚島問題上的立場是一

貫和明確的，日方應正視歷史和現實，以實際行

動，同中方共同努力，通過對話磋商找到妥善管

控和解決問題的有效辦法。習近平的講話，為中

日妥善解決爭端指明了方向，值得安倍政府高度

重視。

公明黨一貫主張日中友好，重視發展對華關

係。歷史上，每當中日關係出現摩擦時，公明

黨都會出來扮演斡旋角色。2010年中日釣魚島

撞船事件後，山口也曾作為日本首個政黨領袖

訪華，為中日關係破冰斡旋。此前訪華的前首

相鳩山由紀夫，下周訪問中國的前首相、日中

友好協會名譽顧問村山富市和自民黨前幹事長

加籐紘一等，正為打破目前中日僵局努力奔

走，反映日本國內重視中日友好大有人在，日

本人民還是希望以友好代替對峙，以對話解決

分歧。

中日兩國擁有眾多共同利益，兩國民眾也認同

保持友好關係，對兩國、亞洲乃至世界的和平穩

定均具有重要意義。中方已展示善意和誠意，如

今中日關係能否改善，關鍵要看安倍政府能否正

視歷史和現實，作出積極的回應，以應有的政治

智慧和歷史擔當，推動中日關係克服困難，令兩

國關係回到正常化的軌道。

(相關新聞刊A1、A2版)

運輸及房屋局昨日公布，本港去年私樓落成

量增7%至1.01萬伙。去年私人住宅施工量達

1.86萬伙，按年大增80%，創12年來新高。住宅

施工量大增意味未來樓宇供應將穩步上升，對

於因供求失衡而狂飆的樓市可望發揮穩定作

用。近年本港樓價居高不下，主因是樓宇嚴重

不足，加上低息環境及外來資金湧入導致樓價

狂飆。然而，隨 樓宇供應趨升，低息及熱錢

因素也不會長期存在，而現時樓價又超出市民

負擔能力，令樓市風險不斷積累。市民入市必

須審慎，以防市況轉變。

去年本港私樓落成量雖增至1萬伙，但與當局

目標仍有一段距離，原因是過去幾年土地供應

不足，發展商缺乏土地發展新樓盤，令到近年

樓宇供應遠遠跟不上需求，刺激樓價如脫韁野

馬般飆升。不過，隨 當局大力推地，加上樓

價屢創新高，吸引發展商踴躍投地並且盡早動

工。去年已落成但未售出的貨尾單位只有4,000

伙，按季同比少42.9%，正說明發展商不但不會

囤積單位，反之更會趁樓市熾熱之下盡快出

貨，令到住宅施工量大幅上升，未來幾年本港

的樓宇供應將會不斷增加，令供求趨於平衡。

應該看到，目前本港樓價已處於高處不勝寒

的境地。內部而言，市民收入增幅遠遠跟不上

樓價升勢，樓市已經與市民收入脫節，樓市缺

乏基礎的支持力量，而供求失衡的問題也將逐

步紓緩，未來幾年公私營單位將逐步推出市

場，有助改變市民樓宇長期不足，樓市只升不

跌的預期。外部而言，環球經濟出現回穩跡

象，早前聯儲局已表示會因應經濟及通脹環境

而調整息率，意味零息環境可能改變。同時，

熱錢來去倏忽，只為逐利，不會長期戀棧本港

不去，低息及熱錢等外圍因素都可能在未來出

現改變，令樓市風險不斷加大。國際貨幣基金

會早前發表報告指出香港樓市有大崩潰的可能

性，所指的正是一旦美國加息，由超低利率建

立起來的樓市泡沫隨時會爆破，值得社會各界

警惕。

樓市同樣會面對高低起跌的周期，不可能只

升不跌。在目前樓市風高浪急的情況下，市民

入市必須加倍審慎，既要評估好自身的負擔能

力，更要避免羊群式的「恐慌性搶樓」。當局也

要密切留意樓市形勢，在繼續增加土地供應的

情況下，盡量讓市場自行調整，不宜貿然再推

出重招打壓，以免加大樓市的壓力。

(相關新聞刊A3版)

禮遇山口那津男 展現中方善意誠意 樓宇供應趨升 慎防市況轉變

報道稱，日本防衛省將馬上成立一個專門研究委員
會，開展修改《防衛計劃大綱》和《中期防衛力

量整備計劃》的工作，並計劃於今年6月份提出中期報
告，並爭取在年內制訂出新的《防衛計劃大綱》和《中
期防衛力量整備計劃》。當天，還成立了以日本防衛省
副大臣江渡聰德為首的「防衛力量討論委員會」。

擴充人員裝備 監控西南海域

中國外交部發言人華春瑩早前亦曾就日本修改防衛大
綱一事公開表態，強調中方高度關注日本國內的一些政
治動向，希望日本能夠走和平發展道路，為本地區和平
與穩定發揮建設性作用。

北京大學國際關係學院梁雲祥教授昨日就此向本報指
出，日本修改防衛大綱主要是針對中國，中國對此除了
加強自己國防建設外，還應加強外交能力，取得國際上
廣泛支持，逐步接受中國的崛起。

日本媒體分析稱，安倍新政權認為日本周邊安全保障
環 境 發 生 變

化，謀求擴充自衛隊人員編制、裝備和預算，這些將在
新的《防衛計劃大綱》中得到反映。

事實上，日本欲修改現行《防衛計劃大綱》由來已
久。2010年12月，日本政府召開安全保障會議，批准了
關於未來5年自衛隊人員編制和裝備數量的《中期防衛
力量整備計劃》。此後不久，日本政府又通過了關於未
來10年防衛力量整備的新《防衛計劃大綱》，大綱強調
重點加強對西南海域的防衛能力和警戒監視力度，並改
變過去「基礎防衛力構想」，代之以「機動防衛力構
想」。

華籲和平發展 符合兩國利益

2012年12月26日，新任日本首相安倍晉三亦在公開場
合表示，日本政府應修改防衛大綱，增強自衛隊能力和
體制，加強日美軍事同盟關係。華春瑩就此公開指出，
中日關係保持健康穩定發展符合中日兩國和兩國人民的
根本利益，中方希望日本新政府與中方共同努力，在中
日四個政治文件的基礎上推動中日關係健康穩定發展。

至於日美軍事同盟問題，華春瑩重申，日美軍事同盟
是在特定歷史條件下形成的雙邊安排，不應超出雙邊範

疇，損害包括中國在內的第三方利益。

年內制訂新《防衛大綱》 強化自衛隊
香港文匯報訊（記者 軼

瑋 北京報道）據新華網報

道，日本政府昨日正式決

定修改現行的《防衛計劃

大綱》和《中期防衛力量

整備計劃》，以加強保衛領

土、領海和領空，並提高

自衛隊應對各種事態的應

急能力。中國外交部早前

曾就此公開表態，強調中

方高度關注，希望日本能

夠走和平發展道路。
香港文匯報訊 日本防衛

省統合幕僚監部24日公佈，
在截至2012年12月末的9個
月裡，航空自衛隊戰鬥機緊
急升空應對中國飛機的次數
已達160次。

據日本共同社報道，日本
自2001年度開始公佈相關數
據以來，2012年的次數已超
過了此前最高紀錄2011年的
156次。報道指，這一數字
反映了去年9月日本政府

「購釣島」後，中日關係趨
於緊張。

此外，防衛省還發佈了自
2005年度起的每3個月的數
據。2012年10月至12月，針
對中國飛機的緊急升空達91
次，創最高紀錄，較前年同
期增加31次，較同年7月至9
月增加37次。

清華大學國際關係研究院
日本問題專家劉江永教授在
接受訪談時明確表示，日本
戰機不可能在國際空域和中
國飛機互相攻擊，包括發射
曳光彈。

劉江永指出，日本的所謂
防空識別區繼承自冷戰時期
的美國，但中國從來不承
認，日方設定的航空識別圈
沒有任何法律根據。日本方
面渲染緊急升空應對中國飛
機，實際上是在製造緊張氣
氛，鼓吹中國威脅論。

至於說中日戰機互相攻
擊，劉江永認為，日本不可
能這樣做，發曳光彈也不可
能，因為這是國際空域。但
是並不能排除日本戰機在日
本領空內會採取行動。

香港文匯報訊 台灣海釣船全家福號24日凌晨搭載台灣保
釣人士前往釣魚島海域，晚間返回新北市深澳漁港，雖然受
到日方船艦阻撓，無法成功登上釣魚島，但是保釣人士認為
已達到出海目的，並表示，台灣海巡署設備不足，希望兩岸
未來能共同保釣。

據鳳凰衛視報道，24日，經過將近10個小時的航程，搭載
台灣保釣人士的全家福號漁船，終於回到新北市深澳漁

港。全家福號海釣船一入港，中華保釣協會秘書長黃錫麟對
守候許久媒體表示：「被日本攻擊引擎壞掉，開了很久先

致歉。」
全家福號船艙內一片漆黑，地板上滿是玻璃碎片，燈泡也

損壞殆盡，全都是因為遭受到日方的強力水柱攻擊，衛星天
線也被水柱攔腰折斷。「日本最惡劣最霸道的方式對付手無
寸鐵的台灣保釣人士。」黃錫麟對於日本的不滿全寫在臉
上。

黃錫麟表示：「我們台灣海巡署設備、裝備差那麼多，怎
麼跟他們比，這不能怪我們海巡署，怪政府本身武力不夠強

硬，那我認為說兩岸之間合起來有什麼錯呢？把釣魚台(島)
拿回來有什麼錯呢？」

儘管這次護送大甲媽祖安座釣魚島的行動，無功而返，黃
錫麟認為已經達到出海目的。「目的已經達到，就是台灣漁
民去捕魚，會受到海巡署保護。」黃錫麟強調，雖然下回出
海時間未定，但台灣的保釣行動將持續下去，不會終止。

台保釣人士籲兩岸聯手守土

日修法爭釣島 中方高度關注

鳩山題詞：日中友愛
日本前首相鳩山由紀夫24日在他的個人事務所會見了正

在東京訪問的第八屆中國人日語作文大賽最優秀獎（日本

大使獎）得主、湖北大學日語系四年級學生李欣晨，並為

大賽題詞：「日中友愛 共創未來」。 中新社
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■日本修改現行的《防衛計劃

大綱》，謀求擴充自衛隊人員編

制、裝備和預算。 資料圖片

■全家福

號漁船上

燈具等在

與日方對

峙 時 受

損。

中央社

政府多個部門聯同
消委會與奶粉供應
商召開會議，決定

聯手推出措施保供應，
供應商即日起增加供
應 ， 確 保 港 B 「 有 飯
開」；政府又會嚴厲打
擊零售商囤積等行為。

詳刊A4

要
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港
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飯

政
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粉
會
議

獲提名接任國務卿
的參議員克里前日
出席聽證會，表示

強化中美關係極為關
鍵，兩國是經濟競爭對
手但不是敵人，他又對
加強亞太軍事部署的必
要性表示懷疑。

詳刊A5
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克
里

英國一間餐廳推出
一款號稱全球最貴
的煙肉三文治，每

個售價高達150英鎊，
三文治除了松露、番紅
花及由名貴豬種製成的
煙肉食材外，還在表面
灑上金箔。

詳刊A13

國
際售

價
貴
絕
全
球

英
煙
肉
三
文
治

新加坡2003年向發
展商及私人買家開
放聖淘沙灣住宅地

段，吸引大量資金湧
入，令當地變為全球富
豪落腳點。據經紀稱，
經常有中國富豪帶大量
現金到來掃貨。

詳刊A14

國
際掃

聖
淘
沙
豪
宅

華
富
豪
帶
現
金

許仕仁及新鴻基地
產高層捲入政商勾
結 3 , 4 0 0 萬 元 疑

案，律政司英國「外援」
資深大狀David PERRY
要求，將案延至3月8日
作初級偵訊，屆時各被
告將對所有控罪答辯。

詳刊A20 

港
聞三

月
八
日
偵
訊

涉
許
仕
仁
案

許嘉璐曾是語言文
字學界的精英，也
曾身居人大副委員

長的高位，如今是「尼
山論壇組委會主席」，
他主張用對話代替衝
突，期望人們在不同文
明間和平相處。

詳刊A27

副
刊對

話
取
代
衝
突

許
嘉
璐
望
世
人

版 面 導 讀


